

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, miércoles 24 de julio de 1901

NUMERO 644

LA PRENSA INDEPENDIENTE PROCLAMA

A

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

DEL INGENIO DE LA COMPAÑIA AGRICOLA DE TURRIALBA

DE VENTA EN EL DEPOSITO CENTRAL,

Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado

A cargo de MARIANO CORONADO

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán a toda persona con delicadeza y aseo

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

RESTAURANT UNIVERSAL DE JOSE FERNANDEZ

Situado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo, porque allí quien maneja la batuta es **MONLOUIS** el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos es tomacales. ¿Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece a bajos precios.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA.

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117
Apartado Correo N° 177.

San José, julio 24 de 1901

QUIMERAS

Eran las siete cuando nos sentábamos a la mesa en el restaurante. Alberto, amigo desde las aulas del colegio, me había invitado a una comida nuestra, íntima, en celebración de su cumpleaños.

Alberto es un joven despierto, bastante ocurrente: toda la vida nos ha entretenido con sus chistes picantes y de suave y alegre transcendencia. Nosotros decimos de él que tiene hiel de paloma: sus bromas aunque siempre contra alguno no hacen otra cosa que animar la conversación y hacer el blanco de alguno de los concurrentes.

Tiene ocurrencias tan felices é inteligentes!

Así, esa noche estaba yo de plácemes: la compañía de Alberto es la que más estimo entre la de todos mis camaradas.

Sólo me extrañaba que estuviera tan reservado, haciendo a mí únicamente el honor de su compañía: él tan expansivo, tan partidario de la buena concurrencia para tener feliz eco de sus palabras. Sobre todo que este día lo habíamos celebrado los años anteriores con un sarao en mi casa ó en la de alguna de sus amigas donde por lo general bailábamos alegre y bulliciosamente.

La comida no estaba mala; rociada como la habíamos, con unos cuantos vasos de rico Chablis, despertósenos un apetito suficientemente moderado para engullirlo todo, frase por frase, en dulce charla.

Cuando deponemos la toga, nuestro tema obligado es generalmente, la mujer. ¡Y porqué nó! No hemos volteado aun los veinte y cinco años é íbamos ya á vivir de recuerdos!

Cuando el alma es sensible, ésta inclina al artista naturalmente á adorar lo bello, lo perfumado, lo fino, lo bonito y lo alegre: el espíritu es la verdadera vida del mundo y el talento su mejor adorno.

Desgraciadamente la irritación viva que el Chablis produce, hizo nos hablar más talvez de lo que debíamos; y sobre todo noté q' Alberto, se esforzaba en animarla

más y más, apurando á menudo grandes sorbos de vino.

Después de comerse á Carlos por su avaricia, á Pepe por su petulancia, al otro por su zoncera y á éste y aquél, me habló de Ninfa.

Ninfa había sido para él, todo en este mundo, su único verdadero amor. Un capricho: una vez la vió pasar al Colegio de Señoritas, fuese tras ella; al día siguiente la vió de nuevo, otra vez, la miró de cierta manera, ella sonrió, siguieron sonriendo. Después hablaron.....; un domingo estuvieron en "Los Higos" en un paseo; más tarde se encontraron en una charanga en casa de Pamela. Por las noches rondó su casa y suspiró, unas veces al pie de los muros y rejas como un tonto; y rabió otras de la malyada manía de doña Lupe que había dado en la flor de meterle ruidosos puertazos; porque no podía verlo ni pintado.

No obstante ese pequeño contratiempo, ellos se entendieron bien largo tiempo: hablaron de amor y de esperanzas, entretuvieron preciosos ratos á hurtadillas de doña Lupita que era más brava y maliciosa que un gato. Parecían muy felices y contentos de ellos mismos y de su amor.

Ella juró siempre que lo quería, que era el único muchacho á quien amaba y amaría; y sin embargo parecía haberse enfriado hacia él poco á poco: ahora salía menos, ya no frecuentaba casi á sus amigas, era menos tierna y locuaz con él.

No era la Ninfa de antes.....

Y él que se había vuelto un bruto por ella!

Con la mano sobre la frente y el codo apoyado en la mesa, un tanto excitado por los vapores del vino, se inclinaba al terminar estas quejas. Yo no le veía bien por que él lo disimulaba; pero creo que lloraba, sí, no me queda duda; porque recuerdo que en un momento no tuvo tiempo de enjugar una lagrima que cayó sobre el mantel.

Después de unas cuantas bromas que le lancé de sobremesa para distraer su pesadumbre, más sereno, agregó él: cada uno de nosotros cree tener un ideal de la mujer retratado allá en la parte superior del cerebro. Yo siempre soñé para mí con una muchacha bonita, bien hecha, de carácter dulce y amable, con un tanto de esprit, de ese esprit vivo que tanto vive en los estudiantes; condición ésta, indispensable para que yo pueda amar á una mujer, seguramente para que ella supla en

mí lo que es indispensable que no falte á alguno de los dos en una vida verdaderamente feliz; y además cierta afinidad de simpatía entre ambos

Pues hombre, no es mucho lo que tú pides, exclamé. No, no creas, contestó: yo creía hallar en Ninfa ese ideal: ella linda y salada hasta la coquetería; cortés y buena, como mujer delicada y sensible que es; ligera como una avispa, espiritual y alegre como un estudiante. Después de todo, yo pensaba que nos entendíamos muy bien.

Pero el alma de la mujer es cambiante como la luna y encierra mil caprichos. Ella, ya no me ama, se ha vuelto indiferente y fría conmigo.

Eso me vuelve loco, me desespera.

Yo que le amaba tanto, ahora le amo mucho más: me dan ímpetus de arrojarme á sus plantas y decirle: ingrata, tú antes me amabas, amame aun como yo te amo; porqué tan fría, qué motivo te dí, ninguno, tú eres mi única mujer, mi única vida. Amame.....!

No me atrevo á nombrarle á nadie, no tengo celos; porque no sé de quien.....; y sin embargo ella me desdeña. Sólo me dice de vez en cuando de manera seca y fría, que aun me quiere, que soy un importuno.

Ella me esquiva....., eso es muy duro, dijo Alberto inclinando su cabeza, abatido y triste.

Y como él se preparara á decir algo, ella le interrumpió: basta, basta: no se puede hacer otro elogio de ella.....

Déjate de historias, hombre, Ninfa te quiere y te querrá, tú bien la mereces; y ella debe estar contenta de tener el cariño de un muchacho como tú. Y por si no, te haré un recuerdo que te consolará al menos.

Una vez preguntaba Madame Stael á un joven literato amigo suyo, qué tal iba de amores con cierta condesita á quien cortejaba.

—Nada señora, todas mis instancias han sido vanas, un continuo desdén ha sido la paga y correspondencia de mi amor.

Deveras! Exclamó sorprendida ella. Cómo! No quiere la condesita al joven más simpático y espiritual de Francia?

A no ser que tú contestes lo que él, zonzamente enamorado respondió: no la hiere usted talvez injustamente, entre otras razones, ella probablemente está enamorada de algún otro.....

Qué lástima que yo no hubiera

tenido también mi Flora desdeñosa, para aaber hecho *spicche* en la comida.

ADÁN SABORÍO

CRONICA MENUDA

Club "Recreo"

de La Unión.—Nos aseguran que en Tres Ríos varias personas entusiastas han instalado un centro que no solamente proporcione pasatiempos sino que también instruya. Esta idea, debida sin duda á nobles aspiraciones de la juventud unionense es digna de aplauso en todo concepto. Les aconsejamos la perseverancia.

Se dice

que en el barrio del Hatillo han dado los hijos de Caco por engordar con algunas yuntas de bueyes que han robado. Lo cierto del caso es que al señor Francisco Acosta y á otros, les llevaron sus hermosos bueyes, dejándolos á brazo cruzado.

Exigencias

Algunos suscritores se resienten cada vez que nuestro Diario sufre atraso, bien sea por festividad ó porque el cajista esté enfermo.

No somos perdonados.

Y nosotros si tenemos que perdonar á algunos sus impertinencias por un triste peso ó cristobal que se les cobra con mi! vueltas y revueltas, idas y venidas.

Los morosos son felices.

¿Pero qué hay que hacer? Perdonar á nuestros deudores.

¿Y empleados y cajistas? Que su pan sea tipo y papel.

Situación grave

"El Fígaro" publica una nota del señor don Antonio Alvarez Hurtado, en la cual da la más peliaguda y horrorosa noticia de nuestro Departamento, Liberia.

Dice que todos los habitantes se hallan atropellados á diestra y siniestra por la terrible fiebre y que las autoridades tienen que embriagarse para poder impedir el contagio de los que van sepultando.

¿Qué medidas tomará el Gobierno?

Esperamos.

Asunto político

Es de esperarse que los señores don Alfredo Greñas, don

Juan Rafael Acuña y don Rogelio Fernández les sea revocada la sentencia de prisión.

Aviso al Comercio

que con motivo de haberse me pretendido estafar, falsificando mi firma, ésta no tendrá valor alguno mientras no vaya acompañada con mi sello particular.

CLETO CONEJO

San José, julio 4 de 1901

A quince centavos

cajilla y 13 colones el ciento, se seguirán vendiendo nuevamente los acreditados cigarrillos "Henry Clay" acabados de llegar.

Señor Director de
"La Revista"
P.

Aunque tarde contestamos la gacetilla de *El Heraldo* en que se insinúa que nosotros removemos las cenizas de los muertos para affligir à sus deudos. No nos conoce el gacetillero: no ha sido esa nuestra intención. Nuestros propósitos fueron poner en claro la conducta de estas autoridades, y obligarlas à tomar las medidas profilácticas para extirpar la fiebre amarilla que aun azota à este pueblo.

El gacetillero no sabe lo que ha pasado aquí. El ignora que el *padre de la víctima* à que se refiere en su gacetilla, clama à grito herido contra ciertas personas à quienes atribuye la muerte de su hijo, lo cual no es un misterio en Liberia. El padre la atribuye à descuido é ignorancia del diagnóstico, es persona que sabe y pesa lo que dice.

En una reunión que hubo aquí, el Médico del Pueblo le echó el muerto al Gobernador. Dijo que él no tenía la culpa de que no se hubieran tomado medidas contra la fiebre amarilla, sino quien ejercía el poder, el cual estaba prevenido, por él, sobre lo que debía hacerse. ¿Esto es verdad?

Pero por eso deja el Médico del Pueblo de tener su parte de responsabilidad; En efecto en la susodicha reunión declaró que don Egérico Faerrón había muerto de la epidemia, é impidió à sus amigos Esquivel y Sobrado, entrar à la cámara mortuoria. Cuando murió Soto intormò al protomedicato que

no había podido hacer el diagnóstico de don Egérico. En tal caso debió haberlo colocado en la categoría de los sospechosos y tomado de resultas las precauciones que aconseja la más vulgar prudencia puesto que acababa de morir de fiebre amarilla D. Jeremías Castro. Lo hizo? No, y tanto es así q' el entierro fué uno de los más concurridos, hasta el punto de haber sido acompañado por los militares y las escuelas. ¿Era posible esto si el médico del pueblo hubiera cumplido con su deber?

Traslado à "El progreso" q'ha defendido al empleado en este terreno.

Este empleado lo es de la nación como padre de la patria, del Municipio, y del Ejecutivo, como médico del pueblo y de la Junta de Caridad como médico del Hospital. ¿Creerán ustedes que tantas dotaciones como gana no lo hicieran quedarse en Liberia cuando volvió à renacer la fiebre?

UN DEUDO

Liberia, 10 de julio de 1901

A 50 céntimos

está de venta el *Hijo de un Gamonal* en Heredia en la tienda de los señores Chaverri é Hijo.

CABLES

Julio 23

LONDRES

Notician de Odesa que la cosecha de granos de Siberia, está casi aruinada debido al excesivo calor y la falta de lluvia durante los últimos dos meses. Hace una década que no se ha visto un verano tan seco y caliente. Del Gobierno de Ekatinoslaw notician que la destrucción de 40.000 acres de grano por el granizo. En los distritos de Laurida, el granizo también ha hecho estragos. La provincia Volga ha sufrido más que ninguna. Todas las inmensas comarcas están casi privadas de granos. El Ministro de vías y comunicaciones está tomando las medidas necesarias para despachar víveres à los distritos que están amenazados de carestía.

PARIS

De fuente boer se han recibido protestas contra la publicación de la correspondencia que se cruzó entro el Secretario

del Transvaal Mr. Reitz y el Presidente del Estado Libre de Orange Mr. Stein, descubierta en el equipaje de éste, que fué avanzado cerca de Sindley el 11 del presente. De la misma fuente se anuncia que en sus cartas confidenciales à Mr. Kruger, los generales Botha, Delarey, Smits y Beyers, se expresan muy optimistas con respecto al resultado de la guerra.

DR. T.M. CALNEK

Oficina: Calle Central Norte, casa de don Justo Quirós, frente al Templo del Carmen.

Horas de Consulta:

De 11a. m. à 2 p. m. Los clientes que residen cerca de "La Nueva Botica de San José" de don Mariano Jiménez R.: Teléfono 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha Botica.

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azucar de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse; à esas cualidades une la del bajo precio à que se consigue la cantidad que se desee en

LA MASCOTA

DE LOS SEÑORES PAGES Y CAÑAS

HENRY CLAY
NUEVOS PRECIOS REDUCIDOS

Cigarrillos Pectorales

13 COLONES

el ciento para vender à 15 centavos una, seguiré vendiendo los dien conocidos cigarros "HENRY CLAY".

Puros Flor Fina

Conchas Extra,	cajita de 50	¢ 16.00	el ciento
Reinas Elegantes,	" " "	" 22.00	"
Pensilvanos,	" " 25	" 25.00	"
Brevas Especiales,	" " 100	" 22.00	"
Panetelas,	" " 50	" 26.00	"
Cazadores Cilidrados,	id " 100	" 35.00	"
" Imperiales,	id " 25	" 45.00	"
Clay Favoritas	id " "	" 40.00	"

Estos artículos acaban de llegar por vapor "Cataluña" el día 8 de mayo, y por consiguiente están fresquécitos.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Aente

AVISO

A mis potreros de Turrealba llegó una vaca de mi cría, que fue vendida à persona de Escasú, cuyo nombre ignoro. Quién se crea con derecho à ella, dará las señas: pagará un año de potreraje y este aviso y le será entregado el animal.

Guadalupe, 17 de julio de 1901

CANUTO BLANCO

AVISO

A las personas que tengan contrato, ó las que no lo tengan, que quieran gastar mantequilla marca Luis Fernández, que en lugar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular, à diez colones el quintal.

6ª Avenida número 22, frente al Club Internacional.

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario **Caballeriza** con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

ROBERT HNOS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa pa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores à vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos à vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carrujitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

OVIDIO GIL

Comerciante y Comisionista, oficina: n° 222 Calle Central Norte. Dirección telegráfica: Ovidio.

Se coloca dinero á interés

SE DESCUENTAN ORDENES DE PAGO

FRANCISCO GERBION

RELOJERO EN HEREDIA

Calle del Comercio, casa de don Joaquín M. Flores.

Avisa que en su taller se componen los relojes á precio sin competencia, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, etc; especialista en reparación de relojes de bolsa, y de repetición, de campana, de cronómetro, de cronógrafo, etc. por complicados que sean. Todas las obras sin distinción están garantizadas por un año.

Su prontitud y esmero en los trabajos son conocidos de fama por todas partes.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS**. Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues DA UN RENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

FUNERARIA

-DE-

PEDRO MARQUES

Avisa á su clientela que desde el 1° del corriente ha entrado á formar parte de esta funeraria el señor don Enrique Rawson con quien pueden entenderse los que necesitan de los servicios de esta casa.

A. LANDERGREN
Propietario

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio. Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y à periódicos de todas partes.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL

—ANTES DE—

H, MONLOUIS

Desde el 1° del corriente, he comprado al señor Monluis, el acreditado Restaurante Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una buena cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901

JUAN AMIGHETTI

NOTA—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monluis, se les suplica se sirvan pasar antes de ocho días para cancelárselas.

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

IMP. LAREVISTA —PROPIETARIO, ADÁN GARCIA.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente à la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfononúmero 22.

VISO Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

SALVADOR ROMEU Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22 N n° 318.